

Por la prensa católica

En los tiempos que alcanzan el diario se ha convertido en una necesidad tan imperiosa y tan urgente, que ya no se puede concebir institución, asociación o agrupación sin prensa, y no prensa cualquiera sino prensa diaria. Ninguna obra social o religiosa, política o económica se puede realizar y sostener sin el periódico; todo lo que se haga sin esta base tiene que caer tarde o temprano por falta de propaganda y de defensa; nuestra misma santa Religión necesita imperiosamente de la prensa en la época moderna para propagarse y defenderse; tanto que se dice, con verdad, que si San Pablo hubiera vivido en estos tiempos sería un gran periodista. Y así es efecto, porque como lo asegura S. S. Pío XI, «un buen periodista católico vale y hace más que media docena de predicadores».

Si esto es verdad, como lo es ciertamente, ¿por qué en Quito, la capital de la nación más católica que hay en el mundo, no existe un gran diario católico, y su prensa diaria se halla reducida a «El Derecho» que, por esfuerzos que se hace, no puede llenar las necesidades modernas del periodismo, porque carece de medios económicos, aunque sí le sobran energías y buena voluntad.

Es preciso, es indispensable y urgente que todos los católicos de Quito, a la brevedad posible, resuelvan este asunto de vida o muerte para la religión y la patria; convenciéndose de que la empresa no es tan difícil como se la cree, ni requiere fabulosos capitales para ser llevada a la realidad: un poco de generosidad de parte de los ricos y un hombre activo y experimentado, son los medios esenciales para emprender la tarea; todo está hasta principiar, hasta tener la base, que consiste en un poco de dinero y en una buena instalación tipográfica; lo demás viene de suyo, y el periódico vive por sí con sus

propias entadas.

Lo decimos por experiencia propia: si El Derecho hubiera tenido un apoyo eficaz de parte de los católicos de Quito, hace tiempo que estuviera convertido en un diario de gran formato y con todos los requisitos modernos de información y propaganda.

Con los lectores que actualmente tiene El Derecho, después de haber luchado durante cinco años, de manera decidida e infatigable, ya tuviera base para emprender una nueva vida de más alicientes y provecho; lo que le hace falta a este diario es una buena instalación tipográfica con todos los adelantos modernos, aunque no fuera linotipo ni rotativa; porque estos lujos no son aceptables sino cuando la edición pasa de diez mil ejemplares diarios; que para una edición menor es suficiente una buena prensa de periódico, que las hay baratas, y unas aperadas cajas de tipo común, juntamente con los aparatos, que no son costosos, de fotografía y clichés.

El recomendable caballero católico, señor don Carlos Fernández Madrid, quiso en más de una vez convertir a El Derecho en un periódico de gran formato, y así se hubiera realizado si la muerte no arrebatara esta preciosa existencia en los días mismos en que acariciaba el proyecto.

Guayaquil tiene un buen periódico, «El Heraldico», y en breve verá la luz «El Ecuatoriano», como empresa industrial. Y Quito ¿no tendrá un buen diario que aúne sus labores con sus colegas del Guayas?

¿Por qué no podemos ofrecer los quitinos en una forma parecida, y aun más segura y rápida, a la que ha adoptado la empresa periodística de «El Ecuatoriano»? Un periódico bien organizado y bien administrado es hasta un negocio que daría apreciables beneficios; ¿por qué nuestros capitalistas no han de emprender en esta empresa?

El temor de que la empresa de un periódico católico sea secuestrada en un momento dado por el despotismo de la fuerza, desaparece

La cofradía de los suspirantes

De tal puede ser calificada esa gran porción de católicos quejosos, llorones y pesimistas que creen haber cumplido con sus deberes cívicos y cristianos al lamentarse de los males sociales, añorar los buenos tiempos yaidos y censurarlo todo, aun la meritoria labor de los católicos de acción, carácter y sacrificio.

Inamovibles por desidia y por egoísmo; incapaces de adelantar un paso en el camino de la defensa o de la lucha por los intereses de Dios y de la patria; profundamente adheridos al dulce no hacer nada; quietistas de temperamento y de corazón, creen salvar a la patria con la fuerza de sus gemidos y el ruido de sus lamentos.

Si por una circunstancia excepcional, se mueven a realizar alguna labor digna

cerca desde el momento en que dicha empresa estuviera organizada en forma industrial y bajo un protectorado extranjero que hiciera respetar los derechos de propiedad de los accionistas.

Por otra parte, creemos que este proyecto no es una utopía, pues que el momento mismo en que escribimos estas líneas, se han acercado a nuestra redacción tres individuos que nos ofrecen el aporte de diez mil sucres cada uno para contribuir a llenar el capital de cincuenta mil, que sería suficiente para empezar el negocio. No es, pues, tan difícil la realización del salvador proyecto; todo está en principiar la obra con esperanza y entusiasmo.

Damos a la empresa, y os respondemos del éxito, y loable los veréis pregonar a los cuatro vientos y quejarse del sacrificio emprendido; haciéndonos recordar aquello que la historia natural nos cuenta del perzoso, que atruena los bosques con sus ayes al trasladarse lentamente de un punto a otro. Pero, en cambio, si ellos se niegan a ter-

minar en la vida militante del catolicismo social y político cristiano; si rehusan su óbolo para las necesidades de la Iglesia y sus instituciones y para remediar la indigencia y fomentar la prensa, la instrucción religiosa etc.; si evitan dar una firma para una protesta o simple petición; si escatiman sus simpatías y apoyo moral a las empresas que necesitan del estímulo y cooperación de los buenos, en cambio los veréis valientes, animosos y decididos para el peligro ajeno.

Abrigados y seguros junto a la placidez y calor de sus hogares, pretenden dirigir la fatigosa cruzada del bien; directores de escena sin salir de tras de los bastidores, quieren impulsar a otros al sacrificio, y a la acción. A los pocos que se sacrifican y desvelan por su fe y por su patria, continuamente les repiten al oído a guisa de consuelo, que «el que se mete a Redentor debe morir crucificado»; que es menester arrostrarlo todo y sufrir hasta la abnegación.

Pero no creáis, lector, que esos consejeros y azuzadores den ejemplo, siquiera en mínima escala y laboren por impedir la ruina y demoralización del país; no, son los capitanes araña del cuento; les agrada el martirio, las persecuciones y el esfuerzo, siempre que se trate de otros; gustan de tomar las ascuas por mano ajena y sacarse los clavos valiéndose en veces de los mismos periodistas católicos; de quienes se acuerdan sólo para estos lances o para

CONOCEIS LAS OBRAS

de BERNARDO GENTILINI?— Las encontraréis de venta en la Librería de Carlos Weber.

TOMANDO

CARNOL

(MANTILLAS)

engordará Ud.

EN POCAS SEMANAS

Procúrase en las boticas.

cenurarlos acre e inmisericordemente, sin que por otra parte contribuyan con apoyo alguno, ni el de una simple suscripción; preocupándose únicamente de ver la vida en el ojo ajeno y de «llorar como mujeres lo que no pueden defender como hombres». Repiten a cada momento la primera parte de la frase cristiana «A Dios rogando pero olvidan y no practican la conclusión de esta salvadora máxima.

Y que terrible responsabilidad para estos valientes de gabinete, fervorosos partidarios del *dolce far nulla*; talentos amortizados, actividades y fuerzas perdidas, elementos inútiles que no rinden el esfuerzo, la actividad y el fruto que la Patria y la Iglesia tienen derecho a esperar de ellos, para la realización de sus fines de moralidad, cultura y progreso.

Los pasivos y egoístas; los falsos prudentes; los pusilánimes y quietistas y todos los miembros activos de la nombrada *Cofradía* son a no dudarlo los factores principales de la decadencia nacional y del estado de prostración y abatimiento en que nos encontramos los católicos.

Es menester convencerse de que ni hoy ni nunca se ha de regenerar la sociedad con gemidos, lloriqueos y quejas. Se impone una campaña tesonera y eficaz en todos los campos de la humana actividad. Urge emprender con energía y constancia una tesonera labor social católica. En la hora actual necesitamos de falanges de católicos militantes y no de suspirantes.

Una ocupación

Una persona seria i honrada desea una ocupación particular, sea den ro del lugar o en alguna hacienda.

En esta administración se darán pormenores.

Mayo 3. - 15 v.

Invitación Religiosa

Fiesta Solemne Conmemorativa de la Consagración de la República del Ecuador al Sacratísimo Corazón de Jesús en la Basílica Nacional el próximo viernes 26 de Junio

Invitamos al Vble. Clero Secular y Regular, a las Vbles. Comidades docentes, a los Colegios y Escuelas, a las diversas clases sociales, caballeros, jóvenes, niños y artesanos, y en general al piadoso pueblo de esta Capital, para que concurren al templo de «El Voto Nacional» a celebrar esta magna, excepcional y piadosa fiesta, y a turnarse en la adoración al Santísimo Sacramento, que quedará expuesto durante el día.

PROGRAMA DE LA FIESTA

Viernes 26 de Junio

A las 7 a. m. — Misa de Comunión general de las «Socias del culto Perpetuo del Sagrado Corazón», de las de la «Archieofradía del Purísimo Corazón de María», de las de San José y de las personas piadosas de la Capital. La celebrará el Rvdmo Sr. Canónigo Dr. Dn. Leonidas M. Baquero.

A las 8 a. m. — Misa Solemne. Oficiará la Vble. Orden de San Agustín, presidida por el M. R. P. Provincial Fr. Modesto Gómez. El sermón correrá a cargo de un religioso de la misma Orden.

A las 9 a. m. — Misa reza da por los cooperadores de la Obra de la Basílica.

A las 11 a. m. — Misa reza da con el Trisagio del Sagrado Corazón.

A las 4 p. m. — Rosario y actos de Reparación y Renovación de la Consagración de la República al Divino Corazón de Jesús

De provincias

GUAYAQUIL

El viernes sale con dirección a ésa el prestigioso diplomático doctor Rafael H. Elizalde, quien seguramente será nombrado representante ante el Gobierno de los Estados Unidos, donde tanto ha trabajado por el prestigio y buen nombre del país.

«La Prensa» trae una sección de política ilustrada.

—Se sabe que en la provincia de Los Ríos, se preparaba un meeting de protesta contra el señor Icaza Moreno, debido al nombramiento de Gobernador de esa Provincia.

—El Centro local de la Federación de Estudiantes, resolvió solicitar de la Junta General de Profesores, el que se coloque en el Salón Máximo el retrato del doctor Julián Coronel.

—La Policía capturó a varios menores de edad, que constituidos en banda de raterismo practicaban un asalto contra la casa Ginalta.

—El General Jaramilla ha solicitado del Ministro del Ramo, declare insubsistente el nombramiento de Barreiro como Inspector de Policía de esa ciudad, pues se halla comprometido en

La bendición con la Divina Majestad la dará el Rvdmo. Sr. Vicario General Dr. Dn. Tomás Vergara.

La Comunidad de Sacerdotes Oblatos.

Quito, Junio 21 de 1925.

el atentado contra Ramos —En tren expreso marchó a ésa el Regimiento Suore.

—«El Universo» refiriéndose a la oficina de pesquias, deplora que el señor Ministro no haya clausurado inmediatamente esta oficina, que no ofrece garantía ninguna a los ciudadanos.

GUARANDA

El Gobernador de la Provincia inspeccionará el camino de esta ciudad a San Juan, con el objeto de proceder a las reparaciones del caso, con parte de los cinco mil acres dados por el Gobierno para la vía Flores.

QUENOA

El doctor Córdeva Toral presentó su renuncia de Gobernador de la Provincia, por cuarto no está de acuerdo con el señor doctor Espinoza, Intendente General.

El Gobierno en vista de esto ha solicitado una terna para el nombramiento de Intendente.

Grandes manifestaciones de entusiasmo se han hecho con motivo de la celebración del Contrato del Ferrocarril a esta ciudad.

Al señor Crespo Ordóñez Gerente de la Compañía, se le han enviado múltiples comunicaciones felicitándolo por su atinada intervención.

Para los deportistas

Se vende una bicicleta «Panthers» en buen estado de servicio. Valor \$250.—Referencias en El Derecho

Mientras Mas Pronto Las Tome Ud.

Mas Ligero Se Curará

Nos referimos a las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. Mientras mas pronto las tome Ud. mas ligero se curará. Unos de los órganos mas delicados del cuerpo son los riñones. Se enferman con facilidad, no siempre duelen y con frecuencia el paciente no se da cuenta de su enfermedad.

LAS CAUSAS: El excesivo trabajo mental; las fuertes preocupaciones y disgustos; las enfermedades venéreas; trabajos físicos de posición violenta, como los quehaceres domésticos, el de los artesanos y el de las obreras; el uso excesivo de estimulantes, como licores, tabaco, café, comidas picantes o demasiado condimentadas; el abuso de la naturaleza en los años de juventud y otros desórdenes por el estilo, es bien sabido que son las causas de las enfermedades de los riñones. La gripe o influenza; las fiebres escarlatina, palúdica y tifoidea; el sarampión, la viruela y la difteria; los embarazos, partos y el cambio de vida en las damas, también dejan como consecuencia enfermedades de los riñones y vejiga.

LOS SINTOMAS: Dolores en la cintura o caderas; deseos frecuentes de orinar; dolor o ardor en la uretra; asiento o sedimento en las orinas; imposibilidad de inclinarse y recoger algo del suelo; empañamiento de la vista; orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; hinchazón de los tobillos; respiración acortada o fatigosa; frialdad de pies y manos; cansancio general; disminución de apetito; nerviosidad; irritabilidad, etc.

EL REMEDIO: Las PASTILLAS del Dr. BECKER para los RIÑONES y VEJIGA. Si siente Ud. uno o mas de los síntomas enumerados, debe empezar a tomarlas lo antes posible. Bastará que las tome por algunas semanas. Otros las han usado con resultados satisfactorios. Su precio es módico. Los boticarios las venden y recomiendan.

Gran Hotel Continental de Ambato

En este magnífico Hotel, uno de los mejores de la República, instalado con todas las comodidades, elegancia y confort moderno, y que cuenta con un bien surtido Bar, amplios salones para comedor y cuartos de pasaje, se atiende con prontitud y esmero a todos los viajeros y clientes que se dignan ocupar este Hotel, que está a disposición del público.

Ambato, Febrero 1926

Catolicismo en el Extranjero

Misiones en Europa

Tomamos del *Apostolado Franciscano*, del último Marzo: «Siete son las misiones que la Orden Franciscana tiene en Europa: Albania, Bosnia, Constantinopla, Grecia, Hercegovina, Montenegro, y Noruega. Esta última es de creación muy reciente y está todavía organizándose. Las otras suelen comprenderse bajo la denominación general de *Misión de los Balkanes*. Es de las más antiguas y gloriosas de la Orden. En ella trabajan más de 400 misioneros, que tienen que responder ante Dios y ante la Iglesia de cerca de 2.000.000 de católicos y de 522.847 católicos, de 3 Seminarios, 19 colegios y 1.129 escuelas con 304.229 y 114.989 alumnos, respectivamente, y de 477 asilados en hospitales y orfanatos».

El Congreso de doctores y licenciados católicos alemanes

Cerca de 2.500 doctores y licenciados de Alemania se han reunido en Essen en una Asamblea que ha durado del 27 de febrero al 2 de marzo actual, para dar el curso de las conferencias anunciadas con el título de «Intelectuales y pueblos».

Pero el Congreso, además, fué también una obra de fé católica y ha dejado un rasgo considerable de las ideas expresadas en los acuerdos tomados.

Monseñor Seipel, el ex canciller de Austria, y el Cardenal alemán Schulte, pronunciaron discursos de un alto valor social de doctrina católica y de paz.

Francia y los católicos de los Estados Unidos

El abate Félix Klein ha recibido de un sacerdote norteamericano, profesor de uno de los grandes Seminarios

de los Estados Unidos, una carta, que trasmite la Federación Nacional Católica. Ha aquí uno de los párrafos más sugestivos: «Entre los católicos americanos se eleva y agranda rápidamente un sentimiento de disgusto y desconfianza contra Francia.

Si sobreviene otra guerra, ni el dinero ni las vidas de los católicos de nuestro país se gastarán por una nación que no deja nunca de perseguir a la Iglesia. Para los que entre nosotros han sido educados en el amor a Francia, es una de las más deplorables situaciones».

El apostolado seglar en Inglaterra

Es verdaderamente edificante lo que el Obispo de Plymouth (Inglaterra) dice en una pastoral, que dió como motivo de la santa eucaristía: En ella afirma, que la mayor parte de las conversiones son obra de los seglares, y exhorta a las Asociaciones católicas a que sigan este apostolado.—Que por todas partes debiera extenderse, añadimos nosotros.

Los nuevos Cardenales

El día 30 de Marzo, según estaba anunciado, se celebró el Consistorio secreto, en el que Su Santidad ha elevado a la dignidad cardenalicia a los Excelentísimos Arzobispos de Sevilla y Granada.

CARNOL
PASTILLAS
para personas

DELGADAS
que deseen

ENGORDAR

Tomando Carnol ganarán de 3 a 8 Kilos en pocas semanas. Se vende en Farmacias y Droguerías.

Al morir la tarde

«O»
¡Qué calma en la natura! ¡cuál falgido paisaje!
dominayan los tintes rojizos del celaje,
los árboles ondulan en la lejana umbría,
y flota entre la sombra dulce melancolía.

Una palma recorta su abanico cambiante sobre la roja pompa del sol agonizante; y en el cielo se aparecen pinoceladas violetas, cual brotadas de ricas e incognitas paletas,

Cae la tarde; llega con majestad callada que noche con sus velos de virgen entutada; sólo turba el solemne reposo deseado, el lento y ya distante balido del ganado,

¡oh paz santa y bendita, el corazón te goza!
la brisa entre las ramas parece que solloza, y viene al espíritu las visiones aladas de días que se fueron, de glorias olvidadas.

Huye a lejanos mundos el pensamiento mientras el mar se extiende tan manso como un río, y el crepúsculo muere, se deshace, se esfuma, como un ligero cepo de centellante espuma,

MARIA PIEDAD DE L. Y.

A 8.523 millas de distancia se oye un reloj de Londres

Londres.—Big Ben, el reloj más famoso de Londres, que está en la Casa del Parlamento, ha constituido lo que se llama un récord mundial en su alcance: sus repiques se han oído en el Gorneo del Norte Inglés, a 8.523 millas de distancia.

Big Ben cesó de sonar recientemente porque su maquinaria se había topado con tizne y mocho y los obreros trabajaron varios días, sacándole 30 libras de basura. Fué después de esto que sus repiques fueron transmitidos por la estación de radio 2LO y se recibió noticias de un inglés en Borneo diciendo que había oído al viejo reloj dar la hora.

Adjudicación de aguas

Señor Alcalde Cantonal Se. unido.—Para el cultivo y beneficio de mi fundo "San José" situado en la parroquia de Tambaco, o al menos, para los menesteres domésticos, quiero aprovechar de las filtraciones y pequeñas vertientes de agua de la quebrada "La Encañada", de la misma parroquia. El bocacaz colocará más arriba de mi fundo, en el punto conveniente para que llegue el objeto deseado.—En verano la cantidad de agua es exigua, pues, quizá, no sea más de tres a cinco pajas; en invierno, naturalmente, aumenta.—En esta región no existe ningún otro poseedor de las referidas aguas.—Por lo expuesto, ruego a usted se digne concederme la adjudicación de las mismas, observando, previamente, la publicación y fijación de carteles prescritos por la ley.—Para la publicación indicará usted el periódico en que deba hacerse; para la fijación de carteles, libraré a usted comisión a cualquiera de los señores jueces civiles de Tambaco.—Recebiré las citaciones en la oficina profesional del doctor Troya, frente a las Escribanías.—(f)—Troya.—J. Mañonado.—Presentado el sábado veintiocho de abril de mil novecientos veintiocho; a las cuatro de la tarde. Doy fe.—A. Mora E.—Pazmo R.—Avilés F". "Quito, abril veintiocho; las ocho ante meridiem.—Vistos: de acuerdo con lo dispuesto por el artículo setecientos noventa y uno de Códigos de Enjuiciamiento en materia civil, publíquese, durante quince días, en el periódico "EL COMERCIO" la solicitud que precede y esta providencia; y por el mismo tiempo, fjense carteles en tres de los lugares más públicos de la parroquia de Tambaco; debiendo comisionarse para esta diligencia, a cualquiera de los jueces civiles de la indicada parroquia. Carrera Andrade. Proveyó y firmó el auto anterior el señor Cesar Carrera Andrade, Alcalde Segundo Cantonal en Quito, a veintiocho de Abril de mil novecientos veintiocho, a las diez del día.—El Escribano, Avilés F".

Por decreto de hoy se ordenó hacer la publicación en el "EL DERECHO".—

Es copia.—Quito, Mayo 4 de 1925,

El Escribano, Fernando Avilés F.

NUXIFIERRO

Poderoso tónico reconstituyente, compuesto de protoxalato de hierro, hemoglobina y otros magníficos ingredientes.

SIN RIVAL para hombres débiles y gastados y mujeres pálidas, cansadas, irritables y nerviosas.

CURA la Anemia, Neurastenia, Debilidad Cerebral, Desgaste Físico y la Dispepsia Atónica.

ENRIQUECE y purifica la Sangre; da Fuerzas, Potencia y Vitalidad a personas de ambos sexos y de todas las edades.

NUXIFIERRO (pastillas), se vende en las boticas. Pruébelo por algunas semanas y verá usted otra persona. Acuérdese del nombre, NUXIFIERRO, envoltura color de rosa y fabricado por

FR. SERRAVALLO, FARMACIA SERRAVALLO, 25-VIALE SQUARE, NEW YORK, N. Y.



Relojes de pared y de mesa de la atamada fábrica norteamericana

"Ansonia"

CASA DE PARDO
CARRERA VENEZUELA N° 77



Reverendo Padre Próspero Malzieu

Hoy celebra la Compañía de Jesús de esta ciudad y el Colegio de San Gabriel, el onomástico de su respetabilísimo y digno superior R. P. Malzieu. Con este motivo, por la no he. habrá una velada de carácter íntimo, dedicada a exteriorizar las filiales simpatías y consideraciones que goza entre los RR. PP. y alumnos tan virtuosos y beneméritos Jesuita, quien en su elevado cargo sabe cumplir su alta misión con verdadero celo, sagacidad y acierto, mereciendo el respeto y admiración de propios y extraños.

Interpretando los sentimientos de nuestra católica sociedad, que sabe apreciar en alto grado la valía e inestimables cualidades de R. P. Malzieu, nos es grato presentarle nuestro atento y deferente saludo de felicitación.

SOCIAL

GRADOS:

Previo un laudado examen de prueba, obtuvo el grado de Doctor en Medicina y Cirujía, el aprovechado universitario guarandino señor Enrique A. Rivadeneira, obteniendo merecidamente la más alta calificación. Recibe el nuevo profesional las más cordiales felicitaciones y nuestros deseos de que alcance repetidos triunfos en el ejercicio de su humanitaria carrera.

VIAJEROS:

—Llegó de su parquía de Puembo, nuestro considerado amigo Sr. Pro. Augusto P. Cevallos. Le saludamos.
—Llegó procedente de Ibarra, nuestro apreciado y distinguido amigo señor don Darío Vargas Grijalva, a quien nos es grato presentar nuestro atento y cordial saludo de bien venir, deseándole grata permanencia en ésta.
—De Guayaquil, llegó el Sr. Pedro R. Villalba
—Partió a El Angel el Sr. Alfonso Grijalva.
—Procedentes de Machachi se encuentran en ésta, el Sr. Telmo Aguirre y su Sra. Victoria Meneas de A.

RAFAEL RÍOFRÍO E.
ABOGADO
Carrera Venezuela No. 89.

Carretera en las provincias del Norte

En la Capital del Carchi, se ha formado un Comité, compuesto de distinguidas personas de esa localidad, con el objeto de trabajar de acuerdo con los hijos de Imbabura, por la realización de la vieja idea de unir las dos provincias, por medio de una carretera, que responda a las necesidades de un bueno y cómodo intercambio, pues que actualmente no cuentan con una vía de comunicación que ofrezca garantía alguna.

El Gobierno debe prestar su contingente desido, para la realización de esta obra, que constituye por lo pronto un problema de interés seccional, ya que con la llegada del ferrocarril a Ibarra, el comercio se intensificará en las dos provincias, y es necesario que para entonces, cuenten con una carretera, que se continuará con la del Sur de Colombia.

Los hijos del Carchi no deben desmayar en su afán de mejoramiento, y hoy más que nunca es preciso que aúnen sus esfuerzos, para llevar a la práctica la realización de esta importante obra.

CRÓNICA

Sección de Policía

Se ha nombrado al Sr. Comandante Víctor M. Romo para Intendente General de policía de la provincia de Los Ríos, quien prestó ya la promesa de ley previa al desempeño de dicho cargo.

Al Sr. Carlos L. Mosquera N. se le ha nombrado para Inspector Viajero de la Policía Ambulante del Ferrocarril del Sur; el agraciado se posesionó del cargo.

Se ha operado el siguiente movimiento en las Comisarías de esta ciudad por así exigirlo las necesidades del servicio, y es así como se ha nombrado a los señores Enrique Jarro, Alejandro Zabaleta Loiza y Arceño Villacreses Gómez para Comisarios 3°, 4° y 5° Nacionales, respectivamente.

Merecido

El Ministerio de Policía ha recibido una comunicación telegráfica del Sr. General Jaramillo, Intendente titular de la provincia de Guayas, en que manifiesta que en cuanto ha reasumido el cargo se ha ocupado de investigar el hecho delictuoso cometido por Agentes de la Oficina de Investigaciones y Pesquisas de la Policía de Guayaquil, que tiene justamente airmada a la sociedad, y que ha dispuesto la baja de los Agentes con Placer y que su hijo, a los quince

están a ordenes del Juez instructor de la causa

Por la paz de una provincia

A varios caballeros que estaban alarmados por la situación creada en el cantón Zuzuma por el movimiento de autoridades, se les ha manifestado que en el deseo de que haya paz y se aquieten los ánimos, se ha designado para Subintendentes de Potosí de El Oro, con residencia y jurisdicción en dicho cantón, al Sargento Mayor Benjamín Oviedo, militar distinguido, ex Segundo Jefe del Batallón Pichincha, pidiéndoles presen a dicha autoridad todo el apoyo de que ha de ser para el mejor desempeño de su delicado cargo.

Para evitar los accidentes del tráfico

Como la mayor parte de los accidentes en la vía pública son ocasionados porque los transeúntes andan por la mitad de las calles, el Intendente suplica al público que transite por las aceras tomando en lo posible las de su derecha.

Esta Autoridad quedará muy reconocida por su gentileza y tiene la seguridad de que con la decisiva cooperación de la prensa conseguirá llevar a cabo una labor previa, antes de implantar como una exigencia la disposición prohibiendo que el tráfico pedestre se continúe haciendo por la parte central de las calles.

De Ud. atento servidor,
CARLOS A. BERMEO

Buena ocupación

El Sr. Intendente de Policía de esta provincia ha resuelto que, de hoy en adelante, todos los rateros que fueren a parar en las cárceles de su jurisdicción sean destinados al trabajo de empedrar las calles; pues que, con esta medida, a la vez que se creará un verdadero castigo para los delincuentes, servirá de medio eficaz para que los adictados a esas malas artes se preocupen, en todo caso, de buscar un trabajo honroso que les dé el sustento diario, antes que dedicarse a vivir de lo ajeno, con mengua de su dignidad personal.

Movimiento militar

Con desuno al Batallón Maubí se ha designado al Capitán José R. Sáenz.

Se ha dispuesto que la brigada del Batallón Imbabura, que hace la guarnición en la plaza de Guayaquil, se incorpore a la de Ambato. Y que el Esquadron No. 3 que se halla en Cuenca se traslade a Guayaquil.

El 26 del presente estará listo en Durán, un tren especial, con el objeto de conducir a esta Capital a las mujeres de los soldados de la Artillería Sucre, que llegarán hoy o mañana a este lugar.

Sección de correos y telégrafos

Se ha autorizado la celebración de un contrato con la Compañía de Vapores alemana Roland Linie, al Gobernador del Guayas, para que se haga el transporte de carga y valijas de correos, con Esmeraldas.

Se le prorroga por treinta días la licencia concedida a la señora Rosa Cevallos v. de Jácome, por enfermedad.

Se pide al Ministerio de In-

cienda la orden de pago por los cobrogramas recibidos y tramitados por el Gobierno en el mes de Mayo último.

Se niega el pedido del empresario de transporte de valijas de la estación de Chimbalca a la Oficina de la Dirección, por no estar el caso previsto en el contrato.

Se pide informe a la Dirección de Correos acerca de un pedido que hace de aumento de sueldo al señor Teléforo Rosero. Conserje viajero de la Oficina de Correos de Guayaquil.

Vida artística

En el Teatro Sucre, salientemente concedido por el Ministro de Instrucción Pública, se efectuó con mucho lucimiento el concierto musical organizado por la "Lira Quiteña", con motivo de su próxima gira artística a las ciudades de toda la República.

Importante cooperación

El señor Gerente del Ferrocarril del Sur ha contestado al señor Ministro de Hacienda, manifestándole que está listo a cooperar, con ese Ministerio, para que los artículos de primera necesidad, que se remiten por el ferrocarril a esta ciudad, lleguen con la oportunidad debida y puedan, así, los comerciantes disponer de su mercadería, para venderla al más bajo precio.

Conferencia

Señor Director de "El Derecho"
El "Centro de Cultura y Propaganda Obrera 10 de Mayo", invita a Ud. a la Conferencia que sobre La "Nacionalidad Ecuatoriana y la Clase Trabajadora", suentará el distinguido Profesor de Sociología Sr. Dr. Dn. Agustín Cueva, el día jueves 25 de presente a las 8 p.m. en el Salón Máximo de la Universidad Central.

El Secretario General

Carlos Daniel Mosquera
Quito, Junio 24 de 1925

Aumento de sueldos

De acuerdo con la insinuación que hizo el señor Ministro de Instrucción Pública, se ha expedido un Acuerdo por el cual se reforma el Presupuesto de Instrucción Primaria del Pichincha, aumentando a doscientos cincuenta sures mensuales los sueldos de los Visitadores Escolares de esta provincia.

Buena renta...

Se ha ordenado que la Teoraría de Hacienda de Pichincha, pague al señor Antonio Leiva, Chauffeur Director de la Cohera Presidencial, la suma de \$ 579 importe de los gastos efectuados en dicha cochera, en el mes de mayo último.

Al Panóptico

El Gobernador de León manifiesta que ya deben llegar a esta Capital los sindicados en el juicio criminal seguido por los asesinatos perpetrados en Illinchi. La remisión de dichos criminales fue ordenada por el Ministerio respectivo, atenta la inseguridad de la cárcel en que guardaban prisión los sindicados, quienes ingresaron a la Cárcel de esta ciudad. El mismo funcionario, de acuerdo con instrucciones de este Ministerio, ha dictado las órdenes necesarias para la rápida tramitación del juicio.